



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 18 DE OCTUBRE DE 2016.

Año XCVI. Nº 31.292

PRECIO: 1,30 €

DISPENDIO EN EL CERRO

En este pequeño pueblo, de apenas 450 habitantes, el regidor y el teniente de alcalde cobran sueldo

Página 20



'SI LO SÉ NO ME CLASIFICO'

El presidente del CD Guijuelo, dolido por la polémica sobre si jugar la Copa en casa o en el Helmántico

Página 42

Rajoy apoya a la Universidad con la apertura nacional del próximo curso

Un plan para la mejora del patrimonio, entre las actividades del VIII Centenario

El presidente del Gobierno en funciones asegura en Salamanca que el VIII Centenario de la institución académica es un "objetivo de Estado" ■ Ruipérez pide al jefe del Ejecutivo su implicación directa en la conmemoración

El Pleno de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca aprobó ayer un programa de medidas en el que figura un plan para la mejora y el mantenimiento del patrimonio universitario y para favorecer su accesibilidad. En los próximos meses también se desarrollarán actividades para la virtualización académica. **Página 4**

La Universidad de Salamanca acogerá el acto de apertura nacional del próximo curso 2017-2018. Así lo anunció ayer el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, que se mostró dispuesto a llevar a cabo todos los trámites necesarios para que la instituc-

ción académica salmantina acoga la inauguración del año académico y dar relevancia nacional a la celebración del VIII Centenario de la universidad más antigua de España y cuarta de Europa, como recordó el jefe del Ejecutivo durante su intervención ante el

Pleno de la Comisión Interinstitucional, que tuvo lugar ayer en el Aula Salinas del Edificio Histórico de la Universidad. El presidente comprometió todo el apoyo del Gobierno a la celebración, que su equipo considera un evento de Estado. **Páginas 2 y 3**

Cautela ante los avances hacia la investidura: "Vamos a esperar"

El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, se mostró ayer tranquilo y dispuesto a estar callado ante la posibilidad de que el PSOE se abstenga en una posible investidura, como ya dijo en la celebración de la Fiesta Nacional. Con un lacónico: "Vamos a esperar" despejó cualquier pregunta sobre la actualidad política momentos antes de presidir la reunión de la Comisión Interinstitucional del VIII centenario. **Pág. 3**



Alfonso Fernández Mañueco, Mariano Rajoy, Juan Vicente Herrera, Daniel Hernández e Íñigo Méndez de Vigo, durante la visita a la Universidad. | ALMEIDA

EL PSOE andaluz defiende por primera vez la abstención

Página 37

La DO 'Guijuelo' cumple 30 años arropada por famosos

La Denominación de Origen se desplazó hasta Madrid para festejar sus tres décadas de existencia con una gala repleta de conocidos y representantes del sector agroalimentario de nivel regional y nacional. **Página 35**



Leo Harlem, Milagros Marcos, Juan Carlos González y Carlos Cabanas, ayer en la gala celebrada en Madrid. | ÁNGEL ALMEIDA

LUGARES QUE BRILLAN CON LUZ PROPIA

Somos tu compañía eléctrica y estamos en más de 1.400 ciudades y pueblos. Para nosotros antes que un cliente eres un vecino.

chc energia
chcenergia.es



VISITA DE RAJOY A LA UNIVERSIDAD



Rajoy durante su intervención ante la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad celebrado en el Aula Salinas de las Escuelas Mayores. | FOTOS: ALMEIDA

Rajoy respalda al VIII Centenario con la apertura en Salamanca del próximo curso

El presidente del Gobierno en funciones define a la Universidad como “un ejemplo constante de excelencia” y eleva a “objetivo de Estado” la celebración de sus ochocientos años

R.D.L. / M.A.V. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca acogerá el próximo año la apertura nacional del curso académico 2017-2018, un acto con el que el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, pretende destacar, a escala nacional, la relevancia de la celebración del VIII Centenario del Estudio salmantino en el año 2018. Así lo explicó ayer durante su visita a Salamanca para presidir el Pleno de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración de los ocho siglos de historia de la Universidad, “un ejemplo constante de excelencia”, aseguró el presidente en el Aula Salinas del Edificio Histórico.

“En 2018, como saben, conmemoraremos bajo la presidencia de honor de sus majestades los Reyes el VIII Centenario de la creación de la Universidad de Salamanca, de la primera universidad del mundo en lengua española y la cuarta de Europa junto a Bolonia, Oxford y París”, recordó Mariano Rajoy para a continuación repasar la larga lista de personajes ilustres que han pasado por las aulas de la institución académica

más longeva de España, “pionera”, como también subrayó el presidente, en muchos ámbitos —tuvo la primera cátedra de economía del país, los primeros cursos de español para extranjeros o la primera biblioteca universitaria de Europa—, por lo que aseguró: “Siguiendo esa estela, Salamanca es hoy un referente en docencia, investigación y transferencia de conocimiento; impulsora de innovación, talento y emprendimiento; promotora de cooperación

científica, cultural y educativa y de igualdad de oportunidades”.

Por todo ello, el presidente del Gobierno en funciones mostró todo su apoyo a la Universidad en la celebración de su VIII Centenario y coincidió con el rector en que “es un momento preciso para la presentación de iniciativas transformadoras en muy diversos planos: de la propia institución, de su dimensión internacional y de sus campus, del ámbito universitario en su conjunto y de sus relaciones

con los sistemas de otros países, en especial Europa e Iberoamérica”. “Se trata de un proyecto ambicioso destinado a consolidar las fortalezas de la universidad española”, añadió y citó entre las líneas prioritarias la incorporación y atracción del talento, la internacionalización y la innovación.

Rajoy se manifestó convencido de que el resultado de la conmemoración será la dinamización del tejido urbano y productivo de la ciudad y la Comunidad y la

creación de un polo internacional de investigación y transferencia que supondrá “un importante impulso a la incorporación de nuestro país a la sociedad del conocimiento”, apuntó el presidente, reiterando el compromiso del Gobierno con el 2018 a través de la concesión de los máximos beneficios fiscales y en el máximo tiempo —desde el 31 de noviembre de 2015 hasta el 31 de octubre de 2018— y la cesión del Banco de España para la creación del Centro Internacional del Español.

“La conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, y por ende de la universidad española, es por la trascendencia material y la proyección del acontecimiento, un objetivo de Estado que debe ser entendido al mismo tiempo como un homenaje a todas las universidades españolas, europeas e iberoamericanas y también a nuestra cultura y nuestra lengua”, hizo hincapié Rajoy y concluyó señalando la importancia de trabajar juntos por los grandes objetivos nacionales donde la educación superior, subrayó, “ocupa un lugar fundamental”.

Ruipérez pide al presidente su implicación

“Es el momento de dar el impulso definitivo para conseguir una celebración importante que, sobre todo, transforme, no únicamente a la Universidad de Salamanca, sino que transforme a todo el sistema universitario español”, aseguró el rector Daniel Hernández Ruipérez durante su intervención ante el Pleno de la Comisión Interinstitucional y añadió: “800 años de la Universidad de Salamanca son un buen motivo para que

España cambie todo su sistema universitario. Presidente, te pido tu implicación directa”, y a continuación tendió la mano también al ministro de Educación, Cultura y Deportes en funciones, Íñigo Méndez de Vigo, y a la vicepresidenta del Gobierno en funciones, Soraya Sáenz de Santamaría, para que apoyen al VIII Centenario en su fase final. Minutos antes, el rector mostró su agradecimiento al presiden-

te del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, porque con su presencia demostró, “de manera palmaria”, según sus palabras, el apoyo que el Gobierno de la nación da a la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. “Pocos países en el mundo pueden presumir de llevar ochocientos años creando y transmitiendo conocimiento y cultura”, recordó con orgullo el rector Daniel Hernández Ruipérez.



VISITA DE RAJOY A LA UNIVERSIDAD

El presidente muestra cautela ante su posible investidura: 'Vamos a esperar'

Mariano Rajoy asegura estar tranquilo y confirma que no ha hablado aún con el presidente de la gestora del PSOE ■ Le preocupa la gobernabilidad del país tras la toma de posesión

R.D.L. / M.A.V. | SALAMANCA

Tranquilo. Así es como asegura estar el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, a la espera de que el Partido Socialista tome una decisión de cuál va a ser su postura ante una posible investidura. El jefe del Ejecutivo en funciones se mostró prudente ayer en Salamanca y prefirió no hacer declaraciones sobre la posible abstención del PSOE. "Vamos a esperar", dijo.

Además, Rajoy confirmó que, de momento, no ha hablado con Javier Fernández, presidente de la gestora socialista, aunque aseguró que prevé hacerlo próximamente, y añadió que, a la espera de la decisión de los socialistas, tiene la conciencia tranquila porque ha hecho todo lo que podía hacer para que España cuente con un Gobierno en plenitud de funciones.

Y es que, en realidad, según comentan fuentes cercanas al presidente, lo que le preocupa a Rajoy es el día después de su posible investidura, es decir, si se verá sometido a un bloqueo constante de la mayoría del Congreso de los Diputados, lo que haría imposible la tarea de gobernar el país.

Según "ABC", en caso de que se produjera esa situación de ingobernabilidad, en La Moncloa no se descarta una disolución expres de las Cortes y, como consecuencia, una nueva convocatoria electoral en poco más de medio año, probablemente en el mes de mayo.

Según la Constitución, no se pueden disolver las Cortes antes



El presidente del Gobierno en funciones pidiendo tranquilidad a su entrada en el Edificio Histórico de la Universidad con Sáenz de Santamaría, Herrera, Rui Pérez y Salgueiro.

En caso de que se produjese un bloqueo constante al Gobierno, podría haber elecciones en el mes de mayo

de que transcurra un año desde la anterior disolución, salvo que no haya acuerdo para investir un presidente. Como la anterior se produjo el 3 de mayo, si se produce una investidura de Rajoy en las próximas semanas, el presidente sólo podría disolver las Cortes a partir del 3 de mayo.

Pero no está tan claro que el PSOE vaya a bloquear el Gobierno del PP. A la líder andaluza Susana Díaz le interesa que las pró-

ximas elecciones tengan lugar lo más tarde posible, de forma que la situación interna de los socialistas se haya apaciguado y ya no haya tanto ruido dentro del partido. Sería en ese momento cuando, previsiblemente, la secretaria general de la federación andaluza del Partido Socialista Obrero Español daría el salto a la escena política nacional tras la celebración de primarias y del congreso federal del partido.

LOS DETALLES

Sáenz de Santamaría y Méndez de Vigo, en la reunión

La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, cedió la presidencia del Pleno de la Comisión Interinstitucional al presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, pero no se perdió la reunión. Junto a ella asistió el ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo. En representación de la Junta estuvo el presidente Juan Vicente Herrera y la consejera de Cultura, Josefa García Cirac. No faltaron el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; el presidente de la Diputación, Javier Iglesias; y la rectora de la Pontificia, Miriam Cortés, que ha manifestado su total apoyo a la Universidad de Salamanca y su rector. En total, 21 personas se dieron cita en el encuentro celebrado en el Aula Salinas de las Escuelas Mayores de la Universidad.

Comida íntima en Rivas, de Vega de Tirados

Tras su visita a la Universidad, Mariano Rajoy disfrutó de una comida en el restaurante Rivas, de Vega de Tirados, acompañado de Soraya Sáenz de Santamaría, Íñigo Méndez de Vigo, Juan Vicente Herrera, Alfonso Fernández Mañueco y Javier Iglesias. En una comida que se alargó hasta pasadas las siete de la tarde, el presidente del Gobierno en funciones degustó garbanzos con boletus, lomo ibérico, queso de Arribes, ensalada de perdiz, atún y un plato de carne a elegrir. El postre fue un tatin de manzana.

Cinco reuniones de las diferentes comisiones en un año

La reunión de ayer de la Comisión Interinstitucional es la quinta en un año. El 22 de octubre, después de un largo periodo de parálisis, el Gobierno retomó el proyecto del VIII Centenario con la reunión en Salamanca del Pleno de la Comisión Interinstitucional. A este encuentro le siguió otro solo un mes después de la Comisión Ejecutiva, órgano que aprobó el manual de aplicación de la marca de la efeméride. La tercera reunión fue en enero de 2016, cuando con la constitución de la Comisión Técnica el VIII Centenario tuvo luz verde para tramitar la búsqueda de mecenas. Y en julio de nuevo la Comisión Ejecutiva se reunió para dar el visto bueno a un centenar de proyectos de los que apenas ha trascendido información.

• M. VICENTE •

En Génova se impone la ley del silencio

RAJOY vino ayer a Salamanca a hablar de la Universidad y de su VIII centenario. Nada de la actualidad política, de su posible investidura o de los líos en la casa socialista. "Vamos a esperar", dijo en tono lacónico y forzado por las preguntas impacientes de los periodistas. El acto institucional en la Universidad no era el sitio para dar cuartos a los pregoneros de lo que él piensa o de lo que intuye que pueda pasar en el comité federal del PSOE que decidirá sobre la abstención o el "no es no" con el que los sectores "sanchistas" tienen a la militancia cautiva y dispuesta a convertir Ferraz este fin

de semana en el nuevo "Far West". Otra cosa bien distinta debió ser la comida en el restaurante Rivas, fuera ya de todo protocolo institucional y con los suyos compartiendo mesa y mantel.

Nada ha trascendido porque el presidente ha impuesto a los suyos silencio. Silencio sobre los devaneos internos del PSOE y mutismo absoluto respecto a las conversaciones que lleva directamente él con el presidente de la gestora, Javier Fernández. Pero ayer, cuando se apagaron los focos del edificio histórico de la Universidad, el presidente compartió viandas solo y exclusivamente con cinco comensales de su partido y no

fue una comida de compromiso. Tras el almuerzo y a juzgar por las más de cinco horas de duración, se produjo una larga y relajada sobremesa en la que sí tuvo tiempo de desnudarse y a "calzón quitado" desvelar cuáles son sus inquietudes en caso de que finalmente, por activa o por pasiva, el PSOE deje que gobierne. Al presidente no le inquietan los socialistas histriónicos como Iceta, le preocupa el día después de que el PSOE se abstenga por pura estrategia política y se dedique a bloquear cualquier iniciativa del ejecutivo o a echar por tierra las reformas de los últimos cuatro años. Pero de momento, el presidente prefiere callar en público.



VISITA DE RAJOY A LA UNIVERSIDAD

Programa de actividades del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca

1.-La Universidad del Español

- Creación del Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca (CIE-USAL)
- WEB de Literatura en español
- Proyecto TERMINESP (organizar la terminología y los léxicos de especialidad en español)
- Voces que suman: Serie audiovisual sobre el español panhispánico

2.-Liderazgo Internacional en la Educación Superior

- Reuniones internacionales relacionadas con el Espacio Euro-Latinoamericano y del Caribe de Educación Superior ("Proceso de Salamanca")

- Asambleas de redes internacionales de universidades
- Celebración de congresos de relevancia internacional
- Congresos particularmente enmarcados en los valores promovidos por la conmemoración

3.-Excelencia de la Universidad

- Establecimiento de "Cátedras VIII Centenario"
- Creación de un foro de debate sobre el futuro de la Universidad española
- Desarrollo de una estrategia de virtualización de la docencia universitaria

- Implantación y evaluación del nuevo régimen jurídico de las universidades
- Programa de becas de excelencia

4.-Patrimonio e Infraestructuras

- Elaboración y desarrollo de un Plan de gestión integral del patrimonio de la Universidad de Salamanca
- Elaboración y desarrollo de un Plan general de accesibilidad de los edificios históricos de la Universidad
- Actuaciones en el Edificio de Escuelas Mayores
- Actuaciones en la Biblioteca General Histórica
- Actuaciones en el Edificio de Escuelas Menores
- Elaboración y desarrollo de un plan de restauración de los vitores

- Cambio de denominación del bien "Ciudad Vieja de Salamanca", declarado Patrimonio universal por la UNESCO
- Adquisición de patrimonio bibliográfico y documental
- Restauración del patrimonio bibliográfico y documental de la Universidad
- Actividades de difusión del patrimonio histórico de la Universidad

5.-Promoción Nacional e Internacional

- Exposiciones
- Artes escénicas
- Audiovisuales
- Edición de libros
- Actividades de promoción

Un plan de mejora del patrimonio y de accesibilidad, entre las nuevas actividades

La Comisión Interinstitucional del VIII Centenario aprobó ayer una treintena de actuaciones ■ Entre las medidas acordadas destaca la creación de un programa de becas de excelencia

R.D.L. | SALAMANCA

El Pleno de la Comisión Interinstitucional aprobó ayer un paquete de 28 actividades para desarrollar en el periodo 2016-2018 de acuerdo a los 5 ejes fundamentales del proyecto de conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca.

En el ámbito del patrimonio y las infraestructuras se apuesta por actuaciones que promuevan la adquisición, recuperación y difusión del patrimonio material e inmaterial de la Universidad. Así entre las actuaciones destaca la elaboración y desarrollo de un plan de mantenimiento y mejora del patrimonio de la institución académica acompañado de un plan para mejorar la accesibilidad de los edificios históricos de la Universidad. En concreto, habrá actuaciones en el Edificio Histórico, la Biblioteca General Histórica y las Escuelas Menores. También se restaurarán los tradicionales vitores y se adquirirán nuevos documentos bibliográficos.

En materia de excelencia, junto a las Cátedras VIII Centenario,

la conmemoración contempla un nuevo programa de becas de excelencia, así como el desarrollo de una estrategia de virtualización de la docencia.

Por lo que respecta al eje de la Universidad del Español, el programa de actividades acordado incluye, además de la creación del Centro Internacional del Español, una web de literatura en español, el proyecto "Terminesp" para organizar la terminología y los léxicos de especialidad en castellano y una serie audiovisual sobre el español panhispánico.

Y entre las acciones para el liderazgo internacional en la educación superior, habrá reuniones internacionales, asambleas de redes internacionales de universidades y la celebración de congresos internacionales.

El quinto eje es el de la promoción que se impulsará con exposiciones, artes escénicas, audiovisuales, edición de libros y otras actividades de promoción para proyectar la imagen de la Universidad de Salamanca y del conjunto del sistema universitario español.



Mariano Rajoy visitando el Paraninfo de las Escuelas Mayores. | FOTOS: ALMEIDA



El jefe del Ejecutivo saluda a los ciudadanos a la salida del Edificio Histórico de la Universidad.

Un año sin avances

Hace un año que la Universidad de Salamanca acogió el último Pleno de la Comisión Interinstitucional del VIII Centenario en el que se aprobaron las líneas estratégicas de la celebración, se anunció la creación del centro del español y se dio a conocer el logotipo.

Un mes después comenzaron las exenciones fiscales aprobadas por el Gobierno para favorecer el mecenazgo privado pero lo cierto es que en estos doce meses parece que apenas se ha avanzado en la captación de fondos y no se han aplicado esos beneficios fiscales. Salvo la participación de Iberdrola en las denominadas "Cátedras VIII Centenario", no se ha anunciado la colaboración de ninguna otra empresa y, aunque en el mes de julio la Comisión Ejecutiva aprobó un documento con un centenar de proyectos, esas actividades no se han difundido. Sin embargo, el tiempo corre en contra, la empresa encargada de la captación tiene el compromiso de captar 9 millones de euros antes de marzo de 2017, es decir, en solo cinco meses.